

068	UTBM Service communication	L'EST REPUBLICAIN	2 septembre 2021
		AIRE URBAINE	Rentrée UTBM

Une rentrée à la « saveur particulière » à l'UTBM

C'était le jour J. Ce mercredi 1^{er} septembre, l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) a connu sa rentrée des classes. Une rentrée singulière puisqu'elle est le point de départ d'une année scolaire qui sera effectuée complètement en présentiel. Ce qui n'était pas arrivé depuis le mois de mars 2020, lorsque la crise sanitaire liée à la Covid-19 a frappé l'hexagone.

« Tout le monde s'en réjouit »

Un quasi retour à la normale s'annonce donc pour l'établissement. « C'est toujours important une rentrée, pour tout le monde. Mais celle-ci a une saveur particulière », déclarait ce mercredi matin Ghislain Montavon, directeur de l'UTBM depuis 2016. Celui qui

vient d'être réélu pour un nouveau et dernier mandat de cinq ans à ce poste continue : « Depuis le mois de mars 2020, avec les confinements, on n'a pas pu avoir plus de 50 % d'élèves présents dans l'établissement. Cela variait entre 10 et 50 %. Pour cette année, 100 % des élèves et des activités seront en présentiel. C'est une bonne nouvelle et tout le monde s'en réjouit. »

Cette année, sans compter les 400 membres du personnel (200 enseignants et 200 personnels techniques et administratifs), plus de 2 800 élèves sont inscrits au sein de l'école. Parmi eux, plus de 900 étudiants font leur arrivée au sein de la structure : environ 290 néobacheliers (sur 5 800 dossiers de candidatures), 450 titulaires d'un

bac + 2, 120 détenteurs d'un bac +3, 30 préparant un Diplôme universitaire (DU) et 20 doctorants. Fidèle à sa réputation, l'UTBM s'ouvre également vers l'international en accueillant 20 % d'élèves étrangers pour cette nouvelle année. « Sur les 2 800 élèves étudiants, 67 nationalités sont représentées », précise le directeur.

La vaccination vient aux étudiants

D'un point de vue sanitaire, le pass sanitaire n'est pas demandé mais le port du masque reste obligatoire sur les trois campus (Sevenans, Belfort et Montbéliard). En plus de ce protocole, un centre de dépistage par test antigénique est mis en place à Sevenans depuis le 15 février dernier et des autotests sont distribués depuis le mois de mai. De plus, une unité mobile de vaccination sera présente sur les campus les 8, 15 et 22 septembre pour les premières injections. Un dispositif amené à durer s'il rencontre le succès.

Du côté des étudiants, alors que se profilent différentes activités d'intégration avant et après le début des cours le lundi 13 septembre prochain, le moral est excellent. « C'est un presque retour à la normale », lance Raphaël Blanc, président de l'Association des étudiants (AE) de l'UTBM, avant d'ajouter : « On retrouve un peu le campus que l'on a connu avant la crise. »

Hugo COUILLARD



Ghislain Montavon, directeur de l'Université de technologie de Belfort-Montbéliard (UTBM) : « C'est toujours important une rentrée, pour tout le monde. » Photo ER/H.C.